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1. СМИ о Таймыре 
 

Избран новый глава сельского поселения Хатанга 
На 17-ой сессии Хатангского сельского Совета депутатов, заседание которой состоялось 

9 февраля, был избран новый глава сельского поселения Хатанга. Им стал Андрей Доронин. 
Напомним, что 4 февраля 2023 года завершился прием заявок на участие в конкурсе по 

отбору кандидатов на должность главы сельского поселения Хатанга. Всего было подано 
четыре заявки. Конкурс проводился в два этапа. Во время первого этапа комиссия оценивала 
кандидатов, исходя из представленных ими документов. На втором этапе были рассмотрены 
разработанные конкурсантами программы действий по улучшению социально-экономической 
ситуации в сельском поселении. 

В состав конкурсной комиссии вошли шесть человек, трое из которых назначены главой 
Таймыра. Так, оценивали представленные документы начальник правового управления 
администрации муниципального района Сергей Лаптев, первый заместитель председателя 
районного Совета депутатов Александр Стогний, заместитель главы муниципального района 
– начальник управления по делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям 
администрации района Андрей Шопин и депутаты Хатангского сельского Совета Сергей 
Кузьмин, Оксана Васина и Ирина Лаптукова. По решению конкурсной комиссии в список 
претендентов на должность главы сельского поселения Хатанга вошли Филипп Платонов и 
Андрей Доронин, их кандидатуры были вынесены на рассмотрение депутатов на 17 сессии 
Хатангского сельского Совета. 

Единогласным решением народных избранников главой сельского поселения Хатанга 
избран Андрей Доронин. 

«В сельском поселении много проблем, которые требуют незамедлительного решения. В 
первую очередь, это вопросы социальной направленности и экономического развития. 
Уверен, что при совместной работе мы добьемся успеха в этих и других направлениях жизни 
села», - отметил Андрей Доронин в своей речи. 

 
Для Севморпути уточнят финансово-экономическую модель — Юрий Трутнев 

Полпред ДФО также ждет предложения для повышения обязательств компаний по 
транзиту грузов по СМП 

Для Северного морского пути (СМП) уточнят финансово-экономическую модель, связав 
план развития Севморпути с планами компаний-грузоотправителей. Такое поручение 
Минфину, Минвостокразвития, госкорпорации «Росатом» и ВЭБ.ДВ дал полпред 
Дальневосточного федерального округа (ДФО) Юрий Трутнев по итогам заседания 
президиума госкомиссии по вопросам развития Арктики, сообщается в Telegram-канале 
полпредства. 

«Не исключаю, что придется найти новые решения в части финансирования работ, 
чтобы ни на каком этапе не возникал дефицит финансовых средств. Речь идет не только о 
финансировании государственных проектов. Развитие Северного морского пути — это 
интерес нашего государства. Финансово-экономическая модель должна быть общей», — 
подчеркнул он. 

Полпред также поручил Минтрансу, Минвостокразвития и госкорпорации «Росатом» 
представить предложения для повышения обязательств компаний по транзиту грузов. 

Кроме того, Юрий Трутнев отметил необходимость ускорить развитие речных 
транспортных коридоров. «Увеличение перевозок даст дополнительный эффект для 
экономики страны», — заметил полпред ДФО. 

Для организации пилотных отправок угля в навигацию 2023 года министерство 
транспорта РФ предложило рассмотреть использование инфраструктуры речных портов 
Красноярск и Лесосибирск для погрузки угля на речные суда с дальнейшей доставкой груза в 
морской порт Дудинка для перегрузки на морские суда и морской перевозки через СМП. При 
этом по реке Енисей и через акваторию Севморпути в течение навигации могут перевозиться 
экспортные грузы пиломатериалов из порта Лесосибирск, следующие в настоящее время 
через Восточный полигон. 
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Северный морской путь — единая транспортная коммуникация России в Арктике. 
Он проходит вдоль северных берегов страны по морям Северного Ледовитого океана 
(Карское, Лаптевых, Восточно-Сибирское, Чукотское), соединяет порты европейской части 
России и устья судоходных сибирских рек с Дальним Востоком. В августе 2022 года 
правительство РФ утвердило план развития СМП до 2035 года, в который вошло более 150 
мероприятий. Общий объем финансирования — около 1,8 трлн рублей. 

Согласно плану, годовой грузопоток по СМП должен составить в 2024 году 80 млн тонн, 
2030 году — 150 млн тонн, 2035 году — 220 млн тонн. 

PortNews 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке простились с участником СВО 

Десятого февраля с воинскими почестями в Дудинке захоронили участника 
специальной военной операции Сергея Панина. Соболезнования родным и близким Сергея 
Сергеевича направил глава Дудинки Юрий Гурин. 

«От жителей города Дудинки и себя лично выражаю искренние соболезнования в связи 
с горем, постигшим Вашу семью. Желаем Вам крепости духа и скорбим вместе с Вами. 
Сергей Сергеевич честно исполнил свой долг во имя будущего нашей страны. Мы будем 
помнить о его бесценной жертве», — говорится в тексте телеграммы. 

 
Учреждения культуры Дудинки в числе победителей грантового конкурса 

Учреждения культуры Дудинки в числе победителей грантового конкурсаНа минувшей 
неделе в Норильске состоялась церемония вручения дипломов победителям социальных 
проектов благотворительной программы «Мир новых возможностей» компании «Норильский 
никель». В числе лучших — проекты трех учреждений, подведомственных Комитету культуры, 
молодежной политики и спорта администрации города Дудинки. 

В номинации «Полюс города» выиграл проект кинодосугового центра «Арктика», 
подразумевающий создание коворкинг-пространства для молодежи и молодежных 
некоммерческих объединений. В ходе реализации проекта «Третье Место» в учреждении 
появится современное, оснащенное техническими новинками пространство, которое станет 
центром притяжения инициативных, креативных и творческих дудинцев. Доступ в помещение 
и пользование оборудованием будет бесплатным. 

…Проект городского Центра народного творчества «Ненецкий Новый год» включает в 
себя комплексную программу по популяризации национальной культуры среди 
подрастающего поколения коренных малочисленных народов, возрождение традиций, языка 
и древнего праздника ненцев. В рамках проекта состоится выезд сотрудников ГЦНТ в 
таймырские поселки — Носок и Усть-Порт, где будут организованы творческие лаборатории, 
пройдут открытые уроки, обучающие мастер-классы, национальные утренники и праздничные 
программы. Главное, в командировке специалисты займутся сбором старинных фольклорных 
и культурных материалов ненецкого народа, на основе которых в Дудинке будет организовано 
масштабное этническое мероприятие. 

Победивший в номинации «Полюс возрождения» проект Детской школы искусств им. Б. 
Н. Молчанова направлен на популяризацию северной хореографии у детей и молодежи 
Таймыра. Участники проекта «В хороводе северных ветров» познакомятся с историей 
хореографии народов Крайнего Севера, истоками которой являются имитационно-
подражательные движения, и примут участие в мастер-классе хомусиста-импровизатора из 
Якутска. Полученными знаниями руководитель проекта Антон Лаптуков и учащиеся северного 
отделения поделятся с жителями Волочанки, Хантайского Озера и Хатанги, куда отправятся 
для проведения мастер-классов и подготовки концертных номеров. В процессе реализации 
проекта будут записаны различные инструментальные и голосовые звуковые сопровождения, 
под которые поставлен хореографический мини-спектакль. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Капитальные затраты "Норникеля" в 2023 году могут вырасти на 10% 
Объем капитальных затрат "Норильского никеля" в 2023 году может увеличиться по 

сравнению с предыдущим годом на 10%, до $4,7 млрд, следует из презентации компании. 
По словам финансового директора компании Сергея Малышева, в 2023 году компания 

проходит пик инвестиционного цикла. "Также ожидается рост общего объема капитальных 
вложений на 10% относительно 2022 года, который стал рекордным для компании с точки 
зрения капитальных вложений в развитие промышленных объектов, +53% в годовом 
выражении", - пояснил он журналистам. 

Прогноз инвестиций зависит от факторов, включая колебания валютных курсов, 
доступность поставщиков, а также проработку альтернативных проектных решений, уточнили 
в "Норникеле". 

При этом прогноз среднесрочных и долгосрочных планов компания в настоящее время 
пересматривает, уточнятся в презентации ГМК. 

В 2022 году объем капитальных вложений компании возрос на 55% - до рекордных $4,3 
млрд. 

ТАСС 
 

В обновленном аэровокзале Норильска будет 13 стоек регистрации 
100 лет гражданской авиации России отмечали в стране 9 февраля. Чествование 

работников норильского аэропорта имени Николая Урванцева пройдет в субботу, 11 февраля, 
в Городском центре культуры. 

Значимость авиасообщения для Норильска никому не надо объяснять – каждый 
горожанин регулярно пользуется воздушным транспортом, улетая в отпуск или командировку 
на материк. В 2022 году по основному показателю – пассажирообороту – аэропорт 
перевыполнил план на 40 процентов: воздушная гавань выходит на 750 тысяч пассажиров в 
год. 

Генеральный директор аэропорта Норильск Андрей Колесников считает, что историю 
норильской авиации можно отсчитывать и с 1933 года, когда сюда прибыли первые 
изыскательские партии именно авиационным транспортом, который садился прямо на снег, и 
с 1964-го, когда на территорию Алыкеля (так норильский аэропорт официально называли в 
первых приказах) приземлился первый борт из Красноярска, и с 2002-го, когда в составе 
«Норникеля» появилась новая дочерняя компания. 

…Символично, что именно в преддверии векового юбилея аэропорт Норильска получил 
статус международного. 

«Это и возможность отдыхать за границей, отправляясь туда наиболее коротким путем и, 
наверное, более экономичным. Это и доставка грузов для промышленных предприятий – 
«Норникеля» и других. Глобальные изменения ждут и само здание аэропорта». 

Масштабная реконструкция начнется уже в апреле. Подрядчик, который занимается 
проектированием, имеет большой опыт в Шереметьево и Домодедово, поэтому специалисты 
постарались максимально учесть специфику именно норильского воздушного порта, чтобы 
пассажиры как можно меньше испытывали дискомфорт. 

«Все будут проводить в три этапа. Мы максимально постараемся сделать реконструкцию 
таким образом, чтобы качество обслуживания не страдало. Постараемся сохранить площадь 
зоны ожидания. На время работ дирекция аэропорта переедет в другое здание». 

В первую очередь, отметил Андрей Колесников, в аэропорту проведут демонтаж стоек 
регистрации, их станет тринадцать. Шесть – для международных рейсов, семь – для 
внутренних перелетов. Но когда не будет международных рейсов, пассажиры смогут 
использовать «международные» стойки для внутренних перелетов. 

«Проведут полную реконструкцию зоны выдачи багажа – мы будем иметь две линии 
выдачи багажа на внутренних линиях, они будут немного другой конфигурации, и одну линию 
на выдачу с международных рейсов». 
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акже внутри аэропортового комплекса появилась новая часовня. А здание прежней, 
которая стояла у аэровокзала, по просьбе местной епархии и горожан перенесут на новое 
место. 

«В конце декабря 2022 года к нам обратилась местная епархия с просьбой перенести 
здание деревянной часовни на новое место. При поддержке «Норникеля» мы это сделаем. 
Пока ее разобрали и складировали. Часовня же внутри аэропорта достаточно востребована у 
пассажиров: я каждый день обхожу по утрам здание аэровокзала, вижу, что люди заходят. 
Это место внутри аэровокзала освятил патриарх Кирилл», – рассказал Андрей Колесников. 

Кроме того, в этом году пройдут основные этапы реконструкции склада ГСМ, который 
построили 50 лет назад. Аэропорт Норильск работает над переносом на новое место 
гидропорта Валёк. Сейчас проектируют и новый грузовой терминал. 

 «Таймырский телеграф» 
 

В Норильске зафиксирован очередной случай мошенничества. 30-летний норильчанин 
лишился около полумиллиона рублей. 

По данным Норильского ОМВД, мужчине позвонили из Следственного комитета и 
сообщили, что неизвестные пытались снять деньги с его счёта. Однако при попытке его 
задержания злоумышленник сбежал. Также северянину рекомендовали дождаться звонка от 
сотрудника банка и точно следовать его инструкциям. 

Через некоторое время с ним связалась женщина, которая представилась банковским 
работником. Она пояснила, что потерпевшему необходимо снять все средства и перевести их 
на «безопасный счёт». Действуя по инструкции мошенников норильчанин потерял 467 тысяч 
рублей. 

Следователями местного ОМВД России возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество». 

Сотрудники полиции обращаются к гражданам с убедительной просьбой не поддаваться 
на уловки мошенников. Уточняйте всю информацию только при личном обращении в банк или 
в полицию. Будьте бдительны! 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Глава региона принял участие в совещании по развитию лесопромышленного 
комплекса под председательством Владимира Путина 

Губернатор края Александр Усс принял участие в совещании по вопросам развития 
лесопромышленного комплекса РФ. 

Совещание под председательством президента России Владимира Путина прошло в 
режиме видеоконференции. В числе обсуждаемых вопросов — меры поддержки предприятий 
отрасли в условиях санкционных ограничений, декриминализация ЛПК, развитие глубокой 
переработки древесины, стимулирование внутреннего спроса на лесопродукцию. 

Глава государства подчеркнул, что сейчас необходимо поддержать 
деревообрабатывающие предприятия и специалистов, занятых в этой сфере, компании, 
которые уже инвестировали и продолжают вкладывать средства в глубокую переработку 
леса. «Нужно помочь бизнесу выстроить эффективные логистические потоки, чтобы наладить 
связи с новыми, предсказуемыми заказчиками и партнёрами. При этом мы должны выдержать 
стратегический вектор развития лесопромышленного комплекса, а это, напомню, 
наращивание спроса внутри страны, увеличение собственных перерабатывающих мощностей 
и выпуск качественной продукции с высокой добавленной стоимостью, включая деревянные 
дома, мебель, бумагу и так далее. Кроме того, нужно расширить использование биотоплива в 
жилищно-коммунальной сфере», — отметил Владимир Путин. 

В Красноярском крае при поддержке Губернатора Александра Усса оперативно приняли 
комплекс инструментов поддержки ЛПК. В частности, компании получили возможность брать 
льготные займы регионального фонда развития промышленности. 
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Также с июля 2022 года лесопользователям предоставляется 
отсрочка по внесению арендной платы за использование лесов в краевой бюджет. Это 
позволило предприятиям направить средства на поддержку производства и сохранить 
коллективы. Кроме того, краевые власти содействуют компаниям в поиске новых сегментов 
сбыта и транспортных коридоров, сообщает Управление пресс-службы Губернатора и 
Правительства Красноярского края. 

НИА Красноярск 
 

Красноярский край на 7 позиций поднялся в рейтинге качества жизни 
Специалисты РИА Новости подготовили очередной рейтинг регионов России по качеству 

жизни. Красноярский край за год поднялся сразу на 7 позиций. 
В новом рейтинге регион занимает 37 место, по итогам 2021 года — был на 44 месте. 

Вместе с Красноярским краем за год существенно улучшили позиции Кабардино-Балкария, 
Оренбургская область, Чечня, Башкортостан и Чувашия. Среди регионов Сибири выше 
Красноярского края оказалась только Новосибирская область (21 место). 

Первую пятерку рейтинга заняли Москва, Санкт-Петербург и Московская область, 
республика Татарстан и Краснодарский край. А замкнули рейтинг: Бурятия (80 место), 
Забайкальский край (81 место), Еврейская автономная область (82 место), Республика 
Ингушетия (83 место), республики Ингушетия (84 место) и Тува (85 место). 

Gornovosti 
 

В Красноярске отмечен резкий рост стоимости вторичного жилья 
Самый выраженный рост средней стоимости вторичного жилья за месяц среди крупных 

городов России отмечен в Красноярске, где предложение подорожало на 2,6%, до 103,5 тыс. 
руб. за 1 кв. м. В целом ситуация на вторичном рынке страны постепенно стабилизируется: 
цены на жилье в крупнейших городах страны медленно стагнируют, пишет «КоммерсантЪ» со 
ссылкой на данные, которые приводит «ЦИАН.Аналитика». 

Как отмечает издание, стагнация в крупных городах России происходит в условиях 
завершения периода эмоциональных сделок с большими дисконтами и постепенного роста 
спроса на жилье. Покупатели чаще рассматривают покупку вторичных квартир вместо 
новостроек, но объем предложения все еще почти на четверть превосходит показатель 
прошлого года. Собственники продолжают идти навстречу потенциальным клиентам, и смены 
этой парадигмы на рынке пока не ждут.  

press-line.ru 
 

Красноярский край оказался на третьем месте по убыли населения в России 
Красноярский край оказался на третьем месте по естественной убыли населения среди 

регионов РФ, после Кемеровской области и Алтайского края. 
Согласно данным Росстата, в 2022 году в Красноярском крае сократились как 

рождаемость, так и смертность. За год в крае родился 26 401 ребёнок, умерло 38 428 
человек. Для сравнения, в 2021 году родилось 28 515 детей, умерло 47 063 жителей региона.. 

Как сообщает Росстат, за год в крае вступили в брак 22 256 человек, что превышает 
показатель 2021 года — за этот поженились более 19 тысяч человек. Разводов в 2022 году 
было больше, чем в 2021 году — 15 151 человек против 14 808. 

Естественная убыль населения по итогам 2022 года составила 12 097 человек — 
большая убыль наблюдалась только в Кемеровской области и Алтайском крае. 

newslab 
 
Жители Красноярского края за сутки перевели мошенникам около 6 млн рублей 

Красноярский край подвергся атаке телефонных мошенников, во время которой жители 
края перевели аферистам около 6 млн рублей.  

О беспрецедентном числе звонков от мошенников вечером 9 февраля сообщили в 
краевом главке МВД. Люди массово переводили различные суммы, от нескольких тысяч до 
нескольких миллионов рублей.  Самый крупный перевод аферистам - 2 млн рублей - 
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осуществила 66-летняя жительница Красноярска. Звонившие ей представились 
сотрудниками правоохранительных органов и сообщили, что ей нужно перевести деньги на 
"безопасный счет". В главке также рассказали об удачной истории 83-летней пенсионерки, 
которой удалось избежать потери крупной суммы.   

Мошенники чаще всего использовали схему "Ваш родственник попал в ДТП", а также 
"Переведите деньги на безопасный счет" и звонили через мессенджеры. 

Северный край 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: итоги года в целом по России будут лучше предварительных расчетов 
Экономические итоги 2022 года в целом по России будут лучше, чем по 

предварительным расчетам, заявил Владимир Путин на встрече с губернатором 
Архангельской области Александром Цыбульским. 

Во время встречи глава региона доложил президенту о росте показателя валового 
регионального продукта. "Две тысячи двадцать второй год в целом в России будет лучше 
даже, чем предварительные наши подсчеты", — сказал на это Путин. 

Ранее Центробанк выпустил прогноз, согласно которому снижение ВВП России по итогам 
2022 года составило 2,5 процента. При этом в текущем году ожидается либо спад, либо рост 
экономики на уровне одного процента. 

В свою очередь, Росстат пока не публиковал информацию о валовом внутреннем 
продукте страны по итогам прошлого года, ее обнародуют 17 февраля. Однако, по 
предварительным оценкам, которые уже давали представители властей, спад экономики за 
год составил именно 2,5 процента. 

РИА Новости 
 

Песков: Путин в послании Федеральному собранию сделает акцент на СВО, экономике, 
соцсфере 

Песков: Путин в послании Федеральному собранию сделает акцент на СВО, экономике, 
соцсфере. Об этом заявил пресс-секретарь российского лидера Дмитрий Песков. 

На уточняющий вопрос, будет ли сделан акцент на спецоперации, экономике и 
социальных проблемах, Песков ответил: «Конечно». 

Президент России Владимир Путин обратится с посланием Федеральному собранию 21 
февраля. 

RT 
 

Кабмин выделил более 11 млрд рублей на развитие туризма в регионах 
Премьер-министр РФ Михаил Мишустин подписал распоряжения, касающиеся 

выделения свыше 11,4 млрд рублей регионам на поддержку и развитие туристической 
индустрии. Об этом в пятницу сообщается на сайте правительства. 

Как следует из материалов кабмина, часть средств - более 6 млрд рублей - пойдет на 
реализацию программ по проектированию туристического кода центров городов в 24 
регионах. Предполагается, что там будет создано единое архитектурно-культурное 
пространство: будут объединены главные достопримечательности, проведено 
благоустройство, продумана навигация и общий стиль ее оформления. 

Еще 5,3 млрд рублей будет направлено на грантовую поддержку бизнеса в 
туристической сфере. Из них более 3 млрд рублей пойдет на реализацию общественных 
инициатив, в том числе на обустройство национальных маршрутов и зон отдыха. Также более 
1,5 млрд рублей выделят на финансирование компаний, занимающихся обновлением 
инфраструктуры для путешественников (покупкой туристического оборудования, 
строительством круглогодичных бассейнов, разработкой новых путеводителей и аудиогидов). 

"Кроме того, на проекты по возведению кемпингов и автокемпингов предусмотрено 700 
млн рублей", - сообщается на сайте правительства. 

ТАСС 
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Естественная убыль населения РФ за 2022 год снизилась на 42,5% - Росстат 
Естественная убыль населения (превышение числа умерших над числом родившихся) в 

РФ в 2022 году снизилась на 42,5% по сравнению с 2021 годом, составив 599 тыс. 616 
человек (против 1 млн 042 тыс. 675 человек), сообщил в пятницу Росстат. 

Число родившихся в 2022 году уменьшилось на 6,9% - до 1 млн 306 тыс. 162 детей с 1 
млн 402 тыс. 834 детей в 2021 году. 

Число умерших в РФ в 2022 года снизилось на 22,1% - до 1 млн 905 тыс. 778 человек с 2 
млн 445 тыс. 509 человек в 2021 году. 

Как сообщалось, естественная убыль населения в РФ в целом за 2021 год составила 1 
млн 43 тыс. человек против 688,7 тыс. человек в 2020 году и 317,2 тыс. человек в 2019 году. 

Ранее Росстат сообщил, что численность населения РФ ("без учета официальной 
статистической информации по Донецкой Народной Республике (ДНР), Луганской Народной 
Республике (ЛНР), Запорожской и Херсонской областям") на начало 2023 года снизилась до 
146,4 млн человек со 147 млн на начало 2022 года. Городское население в РФ на 1 января 
2023 года оценивалось Росстатом в 109,6 млн человек, сельское - 36,8 млн человек. 

Как сообщалось, в ходе Всероссийской переписи населения, проведенной в октябре-
ноябре 2021 года, численность населения РФ была оценена в 147 млн 241 тыс. человек. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Набиуллина и Решетников пообещали российской экономике рост: эксперты 
сомневаются 

В середине 2023 года российская экономика пойдет в рост. По крайней мере, так считают 
руководители финансового блока правительства — глава Минэкономразвития Максим 
Решетников и председатель правления ЦБ Эльвира Набиуллина. Таким прогнозам можно 
только порадоваться, если бы не смущали два обстоятельства: федеральный бюджет 
испытывает серьезный дефицит, а курс рубля нестабилен и может скоро обрушиться. 

Прогнозы отечественных чиновников по поводу будущего российской экономики полны 
оптимизма. Они уверены, что стоит лишь немного подождать и страна начнет 
прогрессировать. По словам Решетникова, цифры экономического снижения по прошлому 
году существенно меньше, чем ожидалось. «Оценки, которые мы делаем на этот год, более 
оптимистичные», — говорит министр. С ним согласна Набиуллина. «На наш взгляд, в 
положительную область ВВП перейдет в середине этого года», — допускает глава ЦБ. 

Заявления руководителей финансового блока правительства довольно неожиданны. В 
2022 году российский ВВП потерял 2,5%, и до самого последнего времени прогнозы 
чиновников предполагали, что в 2023 году спад продолжится. Теперь же Банк России не 
исключает роста этого показателя на 1%. В следующие два года темпы экономического роста 
могут разогнаться до 2,5%. Такие ожидания регулятора связаны с улучшением 
потребительских настроений, приумножением государственных инвестиций и увеличением 
вклада бюджетной политики в расширение совокупного спроса. Дополнительными 
драйверами подъема выступят такие восстанавливающиеся сектора, как розничная торговля, 
строительство и машиностроение в рамках ВПК. 

Однако бесстрастная статистика неумолима: на сегодняшний день позитивные 
предположения представителей власти выглядят чересчур смелыми. Пока о переходу к росту 
российской экономики ничего не говорит. Нефтегазовые доходы, которые считаются главным 
финансовым источником казны, в связи с западными санкциями уже сократились более чем 
на 28%. В январе дефицит федерального бюджета достиг рекордной отметки в 1,76 трлн 
рублей. Это в 14 раз больше аналогичного показателя 2021-го. Настолько гигантской дыры в 
казне не наблюдалось последние 23 года. Фактически, всего за один месяц Россия 
выполнила 60% целевого плана по дефициту бюджета, поэтому по итогам года он может 
превысить 5 трлн, а, возможно, достигнет даже 6- 7 трлн рублей. 

Дефицит бюджета и неопределенность ситуации с доходами от экспорта энергоресурсов 
грозят привести к обвалу российской валюты. Независимые финансовые аналитики 
предупреждают: уже в марте курс доллара может вырасти с нынешних 72-х до 81 рубля, а 
евро — с 78-и до 88 рублей. Напомним, что еще в середине января американские денежные 
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знаки стоили 67 рублей, а европейские — 72 рубля. В то же время, юань, на который 
российские власти намерены переключить экспортную политику страны, подорожает не так 
заметно — с 10,7-и до 11,7 рублей. 

«Очевидно, что последний прогноз ЦБ о потенциале роста валового внутреннего 
продукта рискует остаться лишь на бумаге. Основные отечественные ресурсные отрасли 
погрязли в рецессии, а успехи в строительной и оборонной промышленности вряд ли решат 
все экономические проблемы, — считает инвестиционный стратег УК «Арикапитал» Сергей 
Суверов. — Дальнейшее усиление внешнеторговых и финансовых санкций, как признает сам 
регулятор, а также замедление мировой экономики станут причиной ослабления внешнего 
спроса на российский экспортные товары и через динамику валютного курса приведет к 
разгону инфляции». 

Последние два года Россия живет не по средствам, указывает ведущий эксперт Центра 
политических технологий Никита Масленников. В январе для покрытия дефицита 
федерального бюджета Минфин изъял 38,5 млрд рублей из Фонда национального 
благосостояния (ФНБ) и продал 3,6 тонны золота. Кроме того, министерство реализовало 2,3 
млрд юаней. Только этого явно недостаточно. Для сравнения, чтобы восполнить недостаток 
средств в казне за весь прошлый год, размер которого составил 3,3 трлн рублей, 
потребовалась примерно та же сумма — из ФНБ было изъято около 3 трлн рублей. 

«Много лет наша страна отправляла в Фонд всю сверхприбыль от продажи за рубеж 
нефти и газа. Эти средства лежали там мертвым грузом, хотя могли бы вкладываться в 
отрасли, требовавшие повышенных инвестиций. Теперь мы тратим накопления только чтобы 
избежать финансового кризиса. О каком экономическом росте тогда можно говорить? Скорее 
всего, ВВП упадет, и при самом оптимистичном сценарии уровень его падения уложится в 1-
1,5%», — делает вывод эксперт. 

Московский комсомолец 
 

6. Разное 
 
Уже просто бесит 

Уже просто бесит набившее оскомину выражение "Россия должна". 
Россия должна обеспечить украинцам условия для их скорейшей интеграции в "русский 

мир", Россия должна сделать так чтобы "украинцы захотели добровольно стать частью 
России", Россия должна после окончания военных действий на Украине поднять жизненный 
уровень украинцев до российского, или даже выше, чтобы "украинцы поняли что жить в 
России гораздо лучше чем в Украине". 

И нет ни единого слова о том, что это украинцы должны предложить России что - то 
такое чтобы мы, жители России согласились принять их в состав России. Нет ни единого 
слова о том, чтобы потерпевшая поражение Украина выплатила России репарации, 
выплатила за погибших и раненых российских воинов компенсации семьям погибших и 
искалеченных солдат. Нет, речи об этом вообще не идёт. 

Наши блогеры и политологи говорят только о том, что "Россия должна".  Россия должна 
восстановить и отстроить всё то что разрушено было в ходе боевых действий, Россия должна 
восстановить всё то что уничтожили ВСУ применяя при отступлении тактику "выжженной 
земли" уничтожая всё подряд, оставляя после себя только развалины и пепелища. 

Как я понимаю Россия должна полностью взять на своё обеспечение всё оставшееся 
население Украины, причём население это будет настроено резко антироссийски, взять на 
своё полное обеспечение враждебное население враждебной страны, и покупать их 
лояльность огромными вложениями, которые никогда не окупятся, не говоря уже о прибыли с 
этих вложений в экономику бывшей Украины, и индивидуальными выплатами как семьям 
погибших украинцев, так и вполне здоровым. 

Платить компенсации нацистам? 
И всё это ради того, чтобы "украинцы согласились жить с нами в одной стране". Если 

отбросить всю словесную шелуху подобных публикаций, об "одном народе, только обманутом 
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западными посулами", о "братском народе", о котором "большой брат" - Россия должна 
позаботиться и направить его на путь истинный, то получается весьма неприглядная картина. 

Нам просто в наглую говорят, даже не говорят, а требуют жить в нищете лет двадцать - 
тридцать, обеспечивая красивую жизнь украинцам всей бывшей Украины чтобы заслужить 
прощение украинцев. 

И самое смешное на мой взгляд то что Россия должна ввести в своё правительство 
представителей бывшей Украины, "они де знают, как надо правильно править новым, 
объединённым государством". Оно нам надо? 

А может быть нам надо вообще отдать Россию на откуп хохлам? 
А может быть это украинцы должны заслужить честь иметь возможность жить в России? 

А может это украинцы должны просить у нас прощения за своё предательство? Просить 
прощения за свой оголтелый нацизм? За свою нечеловеческую жестокость в обращении с 
пленными российскими воинами? 

А может это украинцы должны сделать так чтобы мы побыстрее забыли все их 
укромерзости, и простили украинцев? 

Кто в конце концов терпит поражение, Украина, или по мнению этих публицистов и 
блогеров всё таки Россия? 

И наконец на мой взгляд самый серьёзный и наболевший вопрос. Что же нам делать с 
Украиной после победы? Как поступить? 

Я конечно не могу знать того что задумал Путин на счёт послевоенной Украины, но с 
точки здравого смысла есть только один вариант приемлемый для России. 

Россия возвращает себе Новороссию - исконно русские территории, денацифицирует и 
проводит полную демилитаризацию Малороссии, выдавливая нацистов и националистов в 
Западную Украину, устанавливает полную блокаду, и оставляет пожелавших остаться на 
исторической родине нацистов вариться в собственном соку. Пропуская через границу только 
гуманитарную помощь стран Запада, и ничего больше. 

Ах да, Польша. Польшу так же придётся денацифицировать и демилитаризовать. НАТО 
естественно придётся откатиться на границы 1997 года. 

Конт 
 

Некоторые мысли по результатам землетрясения в Турции и Сирии.  
Точнее, в данном случае - в Турции, где 131 человек обвинён (и, насколько можно судить 

- более чем за дело) в преступной халатности во время строительства, по результатам 
которой под обломками более чем 20 тысяч рухнувших зданий погибло несколько десятков 
тысяч людей. Понятно, что эта цифра будет расти и до какого уровня она вырастет никто 
сказать не может: пока разберут все завалы (если их вообще удастся разобрать полностью)... 
Число раненых и искалеченных там уже за 80 тысяч человек, при этом сотни тысяч остались 
на улице в чём были, а в Турции сейчас зима. И это при том, что помощь выжившим собирают 
всей страной и из-за границы много чего приходит, в том числе из России. 

Рухнули в основном здания новой постройки, иногда целые многоквартирные комплексы, 
притом, что старые устояли. Ну, их не по упрощённым современным технологиям строили, 
которые учитывают исключительно нормы прибыли застройщиков и подрядчиков, под что 
чиновники муниципалитетов и контролирующие органы закрывают глаза, как выясняется, 
далеко не только в нашей стране, а как положено было, по всем строительным нормам и 
ГОСТам. О которых давным давно забыли все те, кто стройками, в том числе жилья, 
занимаются. В том числе в части запретов на высотное строительство в огромном 
большинстве районов, где оно ведётся. Про пожарную безопасность и не говорим. Не дай Б-г, 
крупный пожар в современной жилой "свечке"... 

В той же Москве какие при советской власти нормы были? Никто из "отцов города" себя 
не спрашивал, почему? Сталинские высотки построили в своё время на всех тех участках, где 
геоподоснова это позволяла. Всё прочее не случайно ограничено было сначала 9, а потом 12 
и 16 этажами. Разве что, на Калининском, который сейчас - Новый Арбат, повыше строили, и 
то ненамного. Карстовые пустоты, подземные воды в огромном количестве... Москва не Нью-
Йорк, "манхэттенского гранита" в пределах города не наблюдается. Что, к слову, касается не 
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только столицы с её реновацией, но и огромного числа российских регионов. Тот же 
Крым более чем сейсмоопасен. Ялтинское землетрясение никто не хочет вспомнить? 
Северный Кавказ, Восточная Сибирь, Урал, Дальний Восток... 

Автор, живя в Москве, землетрясение пережил один раз - в 1977 году, когда в эпицентре, 
в Румынии было 8-9 баллов, а до Москвы докатилось 4-5. И город тряхануло так, что зеркала 
со стен на верхних этажах общежития "Металлург" в Беляево летели и бились. Другое дело, 
что мы тогда были весёлыми раздолбаями студенческого возраста, так что женский корпус с 
визгом высыпал на улицу, а мужской продолжал пить и веселиться, но осадок остался. Что 
будет, если так тряхнёт сегодняшнюю Москву, представить себе трудно. И, к слову! В 
Скандинавии тоже с сейсмикой всё не намного лучше, чем на Балканах, так что если грохнет 
там или в Хибинах, Питеру будет очень и очень несладко. Хотя там пока таких высоток, как в 
Москве, не успели построить. 

Говоря проще, проверять надо всё, что успели за последние три десятка лет по всей 
стране понастроить высотного, особенно в жилом фонде. Заканчивать с лихорадочным 
возведением целых кварталов "человейников", которыми нынешние подрядчики-застройщики 
так любят баловаться, лихорадочно привлекая для этого дешёвую рабочую силу чёрт знает 
какой квалификации (а точнее, её отсутствия). Про наши нынешние градостроительные 
нормы и не говорим. Как и про всех тех чиновников на местном и федеральном уровнях, 
которые их проталкивали и согласовывали. Причём что-то подсказывает, что в отличие от 
Турции их никто убийцами называть не будет, искать и арестовывать не станет и они со 
своими деньгами, цена которых - человеческие жизни, уйдут за кордон с концами. Специфика 
у нас такая... 

ТГ-Армагеддоныч 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.02.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,79  ▼ 0, 10 

EUR 78,05  ▼ 0, 27 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


